
La Universidad de Guadala-
jara, a través de la Fundación 
UDG, rindió un homenaje a Raúl 
Padilla López, destacando su 
legado en la creación de insti-
tuciones educativas y culturales 
como la Red Universitaria y la 
Feria Internacional del Libro de 
Guadalajara. Durante el even-
to, el rector Ricardo Villanueva 
Lomelí resaltó la visión y capa-

cidad para impulsar proyectos 
culturales sin sesgar su com-
promiso con la formación aca-
démica y la difusión de ideas. El 
homenaje incluyó la develación 
de una escultura hiperrealista 
de Raúl Padilla, obra del artis-
ta Rubén Orozco Loza, ubicada 
junto al Conjunto Santander de 
Artes Escénicas en el Centro 
Cultural Universitario.
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En los últimos seis años, Jalisco ha logrado reducir la percepción de inseguridad, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI. En marzo de 2019, la medición regis-
tró 74.2 puntos, mientras que para septiembre de 2024 la cifra descendió a 57.7 puntos, lo que representa una baja de 16.5 puntos. Estos datos reflejan la percepción más baja de inseguridad 
en el estado durante el sexenio, además de estar por debajo de la media nacional. La encuesta también reveló que la percepción de robos o asaltos en Jalisco alcanzó su menor nivel en el 
sexenio, con una reducción de 16.4 puntos desde 2018. Las autoridades atribuyen estos resultados a una estrategia coordinada entre los tres niveles de gobierno. Página 3

Develan escultura de
Raúl Padilla en CCU

El gobierno municipal de 
Tlajomulco de Zúñiga dio ini-
cio a la construcción de un 
muro perimetral que prote-
gerá el macrotanque de agua 
potable del Cerro del Gato en 
Chulavista. Este proyecto tie-
ne como objetivo garantizar 
el suministro de agua para la 

Zona Valle. El tanque almace-
nará 12 millones de litros de 
agua proveniente de la laguna 
de Chapala, lo que ayudará a 
reducir la sobreexplotación de 
los mantos freáticos locales. 
Además, se inauguró una plan-
ta tratadora de aguas residua-
les en el fraccionamiento Chu-

lavista, con una inversión total 
de 14.63 millones de pesos. 
Esta planta, que había opera-
do como depósito sanitario, 
fue rehabilitada para produ-
cir agua tratada apta para el 
riego de cultivos, espacios pú-
blicos y otras 
aplicaciones.

Inician obras para garantizar el Inician obras para garantizar el 
suministro de agua en Tlajomulcosuministro de agua en Tlajomulco

Desciende la percepción
de inseguridad en Jalisco
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Los riesgos de pasar de una empresa productiva 
del Estado a una empresa pública del Estado

 
 El 16 de octubre pasado, el Senado apro-

bó el decreto por el que Petróleos Mexicanos 
(PEMEX) y la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE) dejen de ser Empresas Productivas del 
Estado para pasar a ser Empresas Públicas del 
Estado. El paso siguiente es que sea aprobada 
por al menos 17 de las 32 legislaturas estata-
les para su promulgación y entrada en vigor.

Esto revierte la Reforma Energética de 
Peña Nieto aprobada el 22 de julio de 2014 y 
que buscaba que estas empresas se adminis-
traran con criterios rentables, con autonomía 
técnica, operativa y de gestión para mejorar su 
eficiencia. Se buscaba fomentar la competen-
cia de la empresa y facilitar a empresas pri-
vadas participar en la cadena productiva del 
petróleo y la electricidad.

Es decir, se abrió la puerta a la inversión 
privada para participar en actividades que 
antes eran exclusivas de Pemex y la CFE.

La idea era hacer una empresa más 
competitiva a nivel internacional mante-
niendo su carácter de empresa estatal.

La verdad es que ello no funcionó, no 
fueron empresas productivas, rentables ni 
competitivas.

El gobierno de Andrés Manuel ha tra-
tado de revertir la situación sin lograrlo, 
es por ello que, buscando una mayor inje-
rencia en dichas empresas, los diputados 
y senadores votaron a favor de volverlas 
empresas paraestatales o públicas, bus-
cando con ello mayores beneficios para 
la población, argumentando que ello ge-
nerará electricidad y gasolina a un precio 
accesible y al alcance de todos.

Sin embargo, como en todo tiene sus 
puntos negativos como, por ejemplo:

1. Puede generar conflictos en la próxi-
ma revisión del Tratado Comercial entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-Mec), 
que rechaza que haya un trato especial a 
empresas nacionales.

2. La modificación establece que la CFE 
generará el 54% de la electricidad nacional 
sin considerarse un monopolio y obliga al 
Centro Nacional de Control de Energía (Ce-
nace) a despachar primero la energía pro-
ducida en las plantas de la CFE, aunque sea 
más cara y contaminante.

3. La deuda de Pemex y la CFE pasa a ligar-
se más estrechamente a la deuda soberana, 
esto es deuda del gobierno federal, y aunque 
ya ha sido subsidiada a través del presupuesto 
de la federación, los límites a dicho subsidio 
son menores, cubriendo sus pérdidas, costos 
financieros y facilitando la transferencia de 
recursos desde el presupuesto federal.

Otros aspectos relevantes sólo con re-
ferencia a Pemex, son los siguientes:

4. Hay que recordar que Pemex es la em-
presa petrolera más endeudada del mundo, 
con 106 mil 800 millones de dólares a finales 
del 2023, lo que representa en pesos 1.3 billo-
nes, esto es un equivalente al 7% del PIB nacio-
nal. A corto plazo debe 403 mil millones de pe-
sos y los debe amortizar en menos de un año.

5. Su pasivo financiero es de 99 400 millo-
nes de dólares y adeudos con proveedores de 
más de 19,000 millones de dólares.

6. Ha perdido durante el sexenio de Andrés 
Manuel López Obrador 33 dólares por cada ba-
rril refinado de petróleo, ello equivale a más de 
9 mil millones de dólares por año, por falta de 
inversión e ineficiencia operativa.

7. El gobierno le ha otorgado apoyos 
por más de 1.5 billones de pesos, y a pesar 
de ello no ha podido revertir su crisis pro-
ductiva y financiera. Esos apoyos equivalen 
al 156% del presupuesto total de inver-
sión en infraestructura del Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2024.

8. Las agencias calificadoras han degrada-
do sucesivamente sus calificaciones crediticias. 
Moody’s degradó la calificación de la deuda 
de B3 a B1 a sólo un peldaño del nivel alta-
mente especulativo, con esto son 6 escalones 
menos desde 2018. Fitch Ratings la coloca en 
B+ acompañada de una perspectiva negativa.

9. La producción de petróleo ha caído 
un 28% en comparación con el sexenio 
anterior y su gasto en inversión física 
disminuyó un 9.6%.

10. Representa una fuerte carga fis-
cal, se la ha reducido la tasa de utilidad 
compartida de un 65% a principios del 
2019 a un 35% en 2024.
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He´s back. Si bien a la cabeza de las se-
cretarías del gobierno de Claudia Sheinbaum 
no hay presencia de jaliscienses, en el gabi-
nete ampliado y algunos puestos estratégicos 
sí figuran hombres y mujeres de Jalisco, y un 
ejemplo más de estas figuras que destacan 
es Alberto Uribe, quien está de regreso. El 
exalcalde de Tlajomulco se integró de nueva 
cuenta al equipo de Marcelo Ebrard para en-
cabezar la Dirección de Contenido Nacional 
y Fomento al Sector Energético; en su nueva 
encomienda tendrá a su cargo cuatro estados, 
incluido Jalisco, y será el responsable de revi-
sar el buen funcionamiento de las relaciones 
entre los grupos empresariales y el gobierno, 
tendrá una agenda en conjunto con las pa-
raestatales Pemex y CFE, además de ser el 
representante de la Secretaría de Economía 
en esta parte del occidente del país. Sin duda 
alguna es una de las cartas más fuertes del 
secretario Ebrard en la entidad y uno de los 
políticos a seguir en los próximos meses.

La Comisión más activa. En vísperas del 
cierre de trabajos de la Comisión de Gober-
nación del Congreso del Estado, la diputa-
da Ángela Gómez Ponce ofreció un balance 
sobre los avances legislativos recientes. Du-
rante la pasada sesión, se emitieron un total 
de 474 dictámenes, destacando que históri-
camente esta comisión ha sido la más activa 
en la emisión de dictámenes, con aproxima-
damente mil 467 en total, de los cuales más 
de mil 400 están relacionados con laudos 
y sentencias laborales. La legisladora mo-
renista aseguró que la Comisión de Gober-
nación que ella preside no heredará algún 
rezago a la próxima Legislatura.

Cátedra Magis de Literatura. El escritor 
chileno Alejandro Zambra, una de las voces 
más relevantes y originales de la literatura 
contemporánea, se presentará en la Cátedra 
Magis de Literatura, dentro del Festival Cul-
tural Universitario (FCU) del ITESO. Zambra, 
reconocido por libros como Bonsái, Formas 
de volver a casa y Poeta chileno, ha conso-
lidado un estilo literario que, con humor y 
profundidad, explora la intimidad, la me-
moria y las complejidades del lenguaje. Su 
trabajo ha sido traducido a más de veinte 
idiomas y es ampliamente elogiado por crí-
ticos y lectores de todo el mundo, quienes 
lo consideran un referente en la narrativa 
latinoamericana actual. El escritor tendrá un 
encuentro con la comunidad universitaria, 
dictará la conferencia “Literatura artificial” e 
impartirá el taller “Cómo escribir mal”, que 
también forma parte del Programa de Crea-
ción Literaria ITESO. Los eventos serán los 
próximos 24, 25 y 26 de octubre.

PARABÓLICA

ENTRE PRESIDENTAS TE VEAS
La presidenta municipal de Guadalaja-

ra, Verónica Delgadillo, tiene objetivos po-
líticos claros en términos de los municipios 
vecinos en la ciudad: quiere tomar la ini-
ciativa para llevar una buena relación con 
las autoridades de los municipios donde 
gobierna Morena y su prioridad son Tonalá 
y Tlaquepaque, que comparten vecindad. 
Por lo pronto, ayer mismo se encontró con 
Laura Imelda Pérez Segura, alcaldesa de 
San Pedro Tlaquepaque y dialogaron sobre 
temas como la problemática de la reco-
lección de basura, la distribución de agua 
potable y claro, sobre seguridad. Verónica 
Delgadillo aclara que también sostiene 
una buena relación con Sergio Chávez, al-
calde de Tonalá, y de muchos años con per-
sonajes como Juan José Frangie (de Zapo-
pan) y Quirino Velázquez (de Tlajomulco). 
La presidenta tapatía está preparando el 

terreno para asumir pronto la presidencia 
de la Junta de Coordinación Metropolitana, 
un cargo rotativo entre alcaldes.

PREPARAN EL MUNDIAL
En asuntos futboleros y para los mu-

chos aficionados a este deporte y los que 
no siéndolo, ven una gran oportunidad 
en la organización de la Copa Mundial 
de Futbol 2026, de la cual Jalisco será 
anfitrión con partidos en el Estadio de 
las Chivas, quienes ya están trabajando 
en la organización son los presidentes 
de Guadalajara y Zapopan, Verónica Del-
gadillo y Juan José Frangie. El contacto 
de las autoridades es Héctor Michel Flo-
res, quien ha trabajado con clubes pro-
fesionales del futbol mexicano y está 
relacionado con Estados Unidos a través 
de la Universidad de Pennsylvania y con 
la FIFA. Michel Flores es el host city ma-
nager de la Copa Mundial para la FIFA y 
en la organización de los encuentros de 
futbol y todos los eventos paralelos para 
la población local y los turistas naciona-
les e internacionales que vengan, se pre-
paran varios eventos que se realizarán 
en el Centro Histórico de Guadalajara. 
Pronto estará listo el calendario.

ALBERTO URIBE CAYÓ EN BLANDITO
Cuando se pensaba que ya no había 

futuro político para él porque en el proce-

so electoral 2024 perdió todas sus apues-
tas, Alberto Uribe “cayó en blandito” y fue 
rescatado por el secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard. Ayer, evidentemente feliz, 
Uribe anunció que será el nuevo director 
de Contenido Nacional y Fomento al Sec-
tor Energético en la secretaría de Econo-
mía. Ebrard le da la oportunidad y Uribe 
Camacho gana un espacio que le generará 
influencia con el sector empresarial en la 
región Occidente del país e incluso alcan-
ce nacional. Veremos si lo aprovecha.

¿FUEGO AMIGO?
Otra vez, en Morena hay conflicto inter-

no. En el caso de la aspirante a diputada 
Cecilia Márquez, que sólo podría llegar al 
Congreso del Estado gracias a un fallo de 
la Sala Superior del Tribunal Electoral fe-
deral (algo muy, muy improbable), se está 
encontrando con que el enemigo está en 
casa. Colaboradores de ella y del equipo 
de la excandidata a gobernadora, Clau-
dia Delgadillo, comunican internamente 
su molestia con el senador Carlos Lomelí 
Bolaños, a quien responsabilizan de haber 
promovido y a Norma López Ramírez para 
que sustituya a Cecilia Márquez, pues es un 
cuadro morenista muy afín a él. Aunque la 
impugnación a la diputación de Márquez 
Alkadef la presentó la dirigencia de Movi-
miento Ciudadano, quien terminó ganando 
fue el grupo político del senador.

Hoy escribe Hoy escribe JONÁSJONÁS en  en quierotv.mx/opinionquierotv.mx/opinion
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Fue presentado en las insta-
laciones de la Universidad Poli-
técnica de la Zona Metropolitana 
de Guadalajara el libro “Interpre-
tar la naturaleza para encontrar 
a quienes nos faltan”, coordinado 
por la Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco 
(COBUPEJ), en el cual se revisan 
los resultados y hallazgos de un 
equipo de especialistas e investi-
gadores forenses de instituciones 
nacionales e internacionales. El 
libro además fue avalado por el 
Consejo Nacional de Humanida-
des, Ciencias y Tecnologías (CO-
NAHCYT) e integra distintas disci-
plinas científicas. 

El titular de la COBUPEJ, Víc-
tor Hugo Ávila Barrientos, desta-
có que la obra tiene el propósito 
de salvaguardar el conocimiento 
que se ha generado a través de la 
colectividad, donde madres, pa-
dres, hijos, hermanos y familiares 
de los desaparecidos han traba-
jado para dar con el paradero de 
sus seres queridos. Destacó que 
es el inicio de una investigación 
que debe continuar con el apoyo 
de otras universidades e institu-
ciones para ampliar el campo de 
investigación y tener otros cen-

tros de experimentación simila-
res al que existe en la Universi-
dad Politécnica.

Ávila Barrientos consideró que 
el reto actual es continuar con la 
investigación para que se amplíe 
a otros espacios de Jalisco y Méxi-
co, porque la problemática afecta 
a varias entidades. Añadió que es 
importante definir el uso de las 
tecnologías según escenarios y 
contextos específicos. 

“Conocer qué tecnologías se 
pueden aplicar, para que puedan 
darle resultados a las madres 
buscadoras, que puedan darnos 
resultados para localizar y darle 
nombre a esas personas, darles 
identidad y reintegrarlos a sus ho-
gares para que sus familias pue-
dan iniciar su duelo, es el reto que 
tenemos por delante”, explicó. 

El coordinador del programa 
de Seguridad Global de la Uni-
versidad de Oxford y coautor del 
libro, Miguel Moctezuma, habló 
de la importancia de utilizar dife-
rentes tecnologías para buscar a 
personas en sitios de inhumación 
clandestina. Destacó que en este 
libro se incluyeron entrevistas a 
las madres buscadoras para cono-
cer sus procesos de búsqueda, con 

la intención de que los resultados 
se pudieran integrar en los proto-
colos de Jalisco.

“Esa es la meta, no solo es en-
tender y ponerlo a prueba, sino 
que el conocimiento que está ahí 
contenido, potencialmente pueda 
ayudarnos a contribuir a atender 
la crisis”, añadió. 

Por su parte, Tunuari Chávez, 
director de Análisis y Contexto de 
la COBUPEJ, habló de los resulta-
dos de la investigación que du-
rante más de un año se realizó en 
los espacios de experimentación 

forense en el Centro Universitario 
de Tonalá (CUTonalá) de Univer-
sidad de Guadalajara (UdeG) y la 
Universidad Politécnica. 

Precisó que en los 17 capítulos 
del libro se describen las técnicas 
geofísicas, de percepción remota, 
biológicas y de análisis de apti-
tud territorial para inhumaciones 
clandestinas que se han imple-
mentado en los últimos meses, de 
forma exitosa, en operativos inte-
rinstitucionales de búsqueda. 

Finalmente, Víctor Ravelero 
Vázquez, rector de la Universidad 

Politécnica de la Zona Metropoli-
tana de Guadalajara, se compro-
metió a seguir trabajando en este 
tipo de investigaciones y apoyar a 
la Comisión de Búsqueda de Per-
sonas del Estado de Jalisco, en sus 
proyectos para ser más eficientes 
en la búsqueda de personas. 

El libro coeditado por la CO-
BUPEJ y el CentroGeo, del CONA-
HCYT, plantea cómo a través del 
entendimiento de los elementos 
naturales es posible detectar, con 
mayor certeza, dónde se encuen-
tran víctimas inhumadas.

Jalisco ha logrado dismi-
nuir la percepción de in-

seguridad en 16.5 puntos en los 
últimos seis años, al pasar de 
74.2 puntos en marzo de 2019, 
a 57.7 en septiembre de 2024, 
según la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana ENSU 
del INEGI.

En el último corte de la 
medición se evidencia que la 
percepción de inseguridad en 
Jalisco durante el tercer trimes-
tre de 2024, es la más baja en 
el sexenio, y también es la más 
baja desde que el INEGI hace 
esta medición. 

El resultado integra el pro-
medio de los municipios evalua-
dos, entre los que se encuentran 
Guadalajara, Zapopan, Tlaque-
paque, Tonalá, Tlajomulco y 
Puerto Vallarta, donde se realizó 
el comparativo. 

Además, es importante des-
tacar que en esta medición de 
percepción de inseguridad, el 
estado de Jalisco está por de-
bajo de la media nacional que 
es de 58.6 por ciento. Por otra 
parte, en el apartado de robos o 
asaltos se obtuvo la percepción 
más baja del sexenio, la cual se 
redujo en 16.4 puntos, pasando 
de 68.4 en junio de 2018, a 52 
en septiembre de 2024. 

La ENSU también muestra 
que en cinco de los seis muni-
cipios evaluados en la entidad 
hubo reducción y en algunos 
de ellos de más de 10 puntos 
como es el caso de Zapopan. 
Las autoridades aseguraron que 
los resultados se han producido 
gracias a la estrategia coordina-
da entre los tres niveles de go-
bierno para recuperar la paz y la 
tranquilidad en Jalisco.

Presentan libro sobre técnicas forenses

La percepción de inseguridad en
Jalisco bajó 16.5 puntos en el sexenio
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La Dirección de Protec-
ción Civil y Bomberos 

del gobierno municipal de 
San Pedro Tlaquepaque, con-
tinúa con la fumigación de 
colonias que presentan alta 
incidencia en casos de den-
gue, con el objetivo de reducir 
la problemática de salud. 

Enrique Mederos Flores, 
director de la unidad, destacó 
que actualmente las acciones 
se enfocan en las colonias 
Centro, La Capacha, Ojo de 
Agua, San Martín de las Flo-
res, Lomas del Tapatío, El Ta-
patío y Toluquilla.

“Estamos recorriendo las 
más de 330 colonias del mu-
nicipio, priorizando aquellas 

donde los casos de dengue 
han sido más numerosos y 
atendiendo las solicitudes de 
la ciudadanía”, señaló. 

La fumigación se comple-
menta con las acciones de la 
Secretaría de Salud Jalisco, sin 
embargo, Mederos Flores ex-
hortó a la población a imple-
mentar medidas preventivas 
en casa, tales como eliminar 
objetos que acumulen agua, 
vaciar cubetas, botes y lava-
deros, así como usar repelente 
para evitar picaduras de mos-
quitos. En caso de tener un 
enfermo en casa, recomendó 
mantenerlo bajo mosquiteros 
para evitar la propagación de 
la enfermedad.

Con el objetivo de asegurar el suministro 
del agua para toda la Zona Valle, el gobierno 
municipal de Tlajomulco de Zúñiga inició la 
construcción de una plataforma del muro 
perimetral que protegerá el macrotanque de 
agua potable del Cerro del Gato en Chulavista, 
con una inversión de 10.99 millones de pesos. 

“Desde hace 15 años que se construyeron 
aquí 100 mil viviendas en medio de la nada, 
hemos tenido retos importantísimos, entre 
ellos, el tema del agua; van más de 8 mil 
millones de pesos invertidos durante todos 
estos años y estamos a punto de culminar la 
posibilidad de que llegue agua en calidad y 
cantidad para los próximos 35 años aquí en 
esta zona”, indicó el presidente municipal Ge-
rardo Quirino Velázquez Chávez. 

La construcción de estas obras represen-
tan el primer paso para la creación de un 
tanque de almacenamiento de 12 millones 
de litros de agua superficial, procedente de 

la laguna de Chapala, con lo que se prevé 
disminuir la sobreexplotación de los mantos 
freáticos del municipio. Además, en la zona 
del Cerro del Gato se construirá una vialidad 
de acceso al tanque que será inaugurada en el 
mes de febrero de 2025.

Gerardo Quirino inauguró también la 
planta tratadora de aguas residuales, ubicada 
en la etapa 1 del fraccionamiento Chulavista, 
misma que había funcionado por más de una 
década como depósito sanitario, pero gracias 
a su rehabilitación, ahora genera agua con la 
calidad suficiente para ser utilizada en riego 
de cultivos y espacios públicos, construccio-
nes y lagunas artificiales.

Fueron invertidos en total 14.63 millones 
de pesos para el desazolve, reparación de los 
tanques ya existentes de la planta, equipa-
miento electromecánico, tuberías, conexiones, 
construcción del edificio de operación y de 
una barda perimetral para su resguardo.

Avanza la fumigación contra 
el dengue en Tlaquepaque

Inician obras para la construcción 
de macrotanque en el Cerro del Gato

Durante la entrega de obras de rehabi-
litación de la secundaria Dolores Álvarez de 
Diéguez, ubicada en el Barrio de Analco, la 
presidenta de Guadalajara, Verónica Delga-
dillo confirmó que el programa “Escuelas a 
Todo Color” tendrá continuidad durante la 
administración que encabeza. 

En el plantel, fueron invertidos 2.2 mi-
llones de pesos en reposición de la lona 
del patio cívico, reparación de los baños, 
enjarres y pintura. “Este es un espacio que 
es muy importante para la formación de 
más de 600 niños, niñas, jóvenes, que son lo 
más importante para nosotros. Este esfuer-
zo comenzó con nuestro gobernador electo, 
Pablo Lemus”, expresó la munícipe. 

Explicó que estás acciones forman parte 
de la política integral de cuidados que im-
pulsará su gobierno, a través de  una oferta 
amplia de actividades deportivas y culturales 
en espacios públicos en buenas condiciones. 

Por su parte, Miguel Ángel García, di-
rector del plantel, agradeció la interven-
ción, que dijo, beneficiará a los estudiantes 
y sus familias, mientras que Valeria Aréva-
lo Alcalá, alumna del plantel, destacó que 
las acciones les ayudarán a tener un mejor 
desarrollo educativo y social, además de 
que hace que su barrio se vea mejor. 

“Con todo esto, nuestra escuela ayuda 
a que el Barrio de Analco deje de ser con-
siderado como un lugar descuidado y ahora 
ayudamos a que se vea como un ícono de 
nuestra ciudad, generando un ambiente más 
agradable para convivir, esperamos que esta 
escuela le sirva a muchos alumnos más”, dijo.

En su intervención, el director de 
Educación de Guadalajara, Miguel Ángel 
Casillas Trejo, exhortó a la comunidad 
estudiantil a apropiarse del espacio y con-
tribuir a su cuidado para que se encuentre 
en óptimas condiciones.

Guadalajara mantendrá programa 
de rehabilitación en escuelas
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Paola Longoria, considerada 
la mejor raquetbolista de 

la historia nacional y ahora dipu-
tada federal por Movimiento Ciu-
dadano, solicitó a la presidenta 
Claudia Sheinbaum incrementar 
el presupuesto para el deporte, al 
considerar que en sexenios ante-
riores no se le dio la importancia 
suficiente. Además, la atleta que 
presidirá la Comisión del Depor-
te en la Cámara de Diputados, 
subrayó los beneficios sociales 
que puede generar la inversión 
adecuada en materia deportiva: 

“Aprovecho para decirle a 
la nueva presidenta que en 

su proyecto de egresos poda-
mos tener más aumento en 
el deporte, desgraciadamente 
en sexenios pasados se le va 
reduciendo en lugar de incre-
mentarlo. El deporte es un ru-
bro que puede ser visto como 
seguridad, prevención, educa-
ción, salud… Somos desgracia-
damente número uno en obe-
sidad y podemos atacar esta 
problemática de salud con el 
tema del deporte, así que ha-
brá mucho trabajo por hacer”, 
señaló en entrevista. 

La raquetbolista destacó 
que como diputada federal 

luchará por lograr la igualdad 
salarial en el deporte.

“Siempre decían que la mujer 
era débil y hoy te puedo decir que 
no, al contrario, las mujeres he-
mos sacado la casta por el depor-
te mexicano en los últimos años y 
la equidad de género también es 
visualizar que la mujer puede te-
ner los estímulos de igual manera 
que el hombre. Desgraciadamente 
es una de las cosas que como de-
portista me quejaba y por las que 
luché muchísimo en el raquetbol 
es que las mujeres tuviéramos los 
mismos ingresos económicos que 
los hombres”, precisó.

Esta semana, el delantero 
brasileño Neymar Jr., jugador del 
Al Hilal de Arabia Saudita, regre-
só a la cancha tras superar una 
rotura del ligamento cruzado 
anterior y de un menisco de la 
pierna izquierda que lo mantu-
vieron fuera durante un año.  

El accidente se registró du-
rante un encuentro que disputó 
la selección brasileña el 17 de 
octubre de 2023 contra Uruguay. 
Sin embargo, el día de ayer, el 
delantero jugó el último cuar-
to de hora del duelo de la Liga 
de Campeones asiática entre el 
conjunto saudita y el Al Ain, de 
Emiratos Árabes Unidos. 

El brasileño de 32 años tuvo 
tiempo de poner a prueba al 

guardameta del equipo rival 
con un remate cruzado que que-
dó fuera gracias a la respuesta 
del serbio Aleksandar Mitrovic.

En el partido destacó Salem 
Al Dasawari, que cerró el parti-
do con un triplete, pero no fue 
suficiente para desviar la aten-
ción de los medios hacia Ney-
mar, que días antes dio a cono-
cer en un video el sufrimiento 
que había padecido por mante-
nerse fuera de la cancha.

“Lo que más quiero en la 
vida es jugar al futbol, amo el 
futbol. He sufrido mucho cada 
día que he estado fuera del 
campo. Esto es lo que más me 
duele”, reveló el delantero en-
tre lágrimas.

Paola Longoria pide incrementar 
el presupuesto para el deporte

Reaparece Neymar Jr. en la cancha

La petrolera Aramco, con-
siderada la más grande del 
mundo, ha sido señalada por 
pertenecer a un régimen que 
no respeta los derechos hu-
manos, por ello, un grupo de 
106 futbolistas profesionales 
de 24 países envió una carta 
al presidente de la FIFA, Gian-
ni Infantino, en el que exigen 
que rompa el patrocinio con 
la petrolera estatal de Arabia 
Saudita, por violentar los de-
rechos de las mujeres y del 
colectivo homosexual.

En la carta se especifica que 
Aramco “criminaliza a las perso-

nas LBGTQ+ y oprime sistemá-
ticamente” a las mujeres, por lo 
que consideran que no debería 
patrocinar el deporte. 

El documento inicia subra-
yando que el patrocinio con 
Aramco es una ofensa al fútbol 
femenino, y está respaldada por 
futbolistas que militan en ligas 
como las de Estados Unidos, 
Inglaterra, Italia, Alemania, Aus-
tralia o Países Bajos, entre las 
que destacan 

Elena Linari, Jessie Fleming 
y Doris Bacic.

La estadounidense Becky 
Sauerbrunn, excapitana de su se-

lección y la afgana Khalida Popal, 
también suscribieron a la misiva. 

Aramco firmó un acuerdo 
con la FIFA el pasado 25 de 
abril, con el que se convertía 
en el principal socio mundial 
exclusivo en la categoría de 
energía del organismo que re-
gula las competiciones del fút-
bol. En dicho acuerdo se faculta 
a la compañía energética a ser 
patrocinadora del Mundial de 
2026, que se jugará en EE.UU., 
México y Canadá, y del femeni-
no de 2027 en Brasil.

“Este patrocinio es mucho 
peor que un gol en propia meta 
para el fútbol: La FIFA bien 
podría echar aceite en el cam-
po y prenderle fuego. Nuestro 
trabajo como jugadoras profe-
sionales ha sido un sueño para 
nosotras y es un sueño para las 
niñas que serán las jugadoras 
del futuro. Nos merecemos algo 
mucho mejor de nuestro orga-
nismo rector que su alianza con 
esta pesadilla de patrocinador”, 
relata el documento. 

Las deportistas solicitan al 
órgano regulador reconsiderar 
el patrocinio con la petrole-
ra y buscar socios alternativos 
cuyos valores se alineen con la 
igualdad de género, los dere-
chos humanos y el futuro segu-
ro del planeta.

Jugadoras piden a la FIFA romper 
patrocinio con una petrolera árabe
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